
高 松 市 議 会 
N e w s 4 5 号 
R4 年 3 月定例会 

香 川 洋 二 

（獣医師・学芸員） 
 

★令和４年度一般会計当初予算 

16３８億円 前年度比２７億円増 
３月２４日令和４年度一般会計当初予

算１６３８億円を含む 35 議案が本会議

で可決成立。歳入での自己財源は 776

億円で４７.５％.うち市税は６４６億円。

令和３年度比較で 5.７%増。プライマリ

ーバランスは２年ぶりの黒字。ただ、依

然として 29 億円の一般財源不足ゆえ財

政調整基金を取り崩す。 

 
 

 
 

 

歳出のうち、新型コロナウイルス感染症

対応として PCR 検査。予防接種感染症

予防事業費、生活困窮者自立支援事業非

等２５億円。デジタル戦略課・情報マネ

ージメント課ではデジタル活用による

行政手続き見直し等DX化を推進するた

め 12,391 千円。 

 
 

また、卸売市場青果棟移転等に伴う債務

負担行為等が予定。青果棟は朝日町に移

転。令和６年度末より供用開始予定。 

 
 

★プライマリーバランス（用語解説） 

国や地方自治体等の基礎的な財政収支

用語。一般会計で歳入総額から国債等の

発行（借金）による収入を差し引いた金

額と歳出総額から国債費等を差し引い

た金額のバランス。 



★R４年度第１回定例会質疑 

愛玩動物看護師法５月１日施行 
愛玩動物看護師法は令和元年 6 月制定。

同法は本年５月１日より施行。動物の愛

護、動物福祉が求められている現代社会、

また、獣医師

診療の内容の

高度化に伴い、

治療の観点か

らも重要。国

家資格となる

ことから、採

血やマイクロ

チップ挿入等における診療補助や適性

飼育管理の向上等の役割が愛玩動物看

護師に期待できる。 

★学校給食うどんに保存添加物 
現在、学校給食は地産地消、故郷の名物

料理、例えばオリーブ牛の肉料理等年間

献立には栄養、嗜好に工夫が凝らされ、

食材に関しては放射線含有検査や無添

加物食材等、食材購入時から最大の注意

を払っている。しかし、給食用うどんに

関しては緬に保存用添加物を使用。許可

された添加物と

はいえ米飯給食

時、主食の米飯

に当然保存添加

物は入れない。

安心安全を標榜

するなら、無添

加のうどんを供

すべきと指摘。

教育長は「米飯

や焼き上げたパ

ン等主食に食品添加物は使用されてい

ことから、添加物のないうどんが選定で

きるよう（公財）高松市学校給食会と協

議する」と答弁。（イメージ画像） 

★庁内DX 化・RPA等活用推進 
「スマートシティ推進プラン」のＡＩを

活用したＲＰＡ、音声の文字起こしを自

動化するＡＩ議事録作成システム、文字

を電子データ化するＡＩ－ＯＣＲを活

用した３ケ年の事務効率化と総括等を

質疑。市長は「AIによる事務効率化は順

調。現在テレワーク専用端末、ウエーブ

会議システムについては総合センター

等２６５ケ所で職員が通常使用してい

る端末が使えるよう庁内ネットワーク

の再整備を行っている」と答弁。 

DX と RPA（用語解説） 

DX はデジタルトランスフォーメーショ

ン。定義は「ICT の浸透が人々の生活を

あらゆる面でより良い方向に変化させ

ること」 

RPA はロボティックプロセスオートメ

ーション。これまで人間のみが対応可能

と想定されていた作業等認知技術を活

用して代行・代替する取り組み。 

★R3 年度３月一般会計補正予算 

総額４２億３１０万円 

動物愛護基金 1,800 万円積み増し 

 
令和 3 年度一般会計補正予算総額は 42

億 310 万円。動物愛護関連事業に係る

ガバメントクラウドファンディングで

目標金額を上回った金額を今後に活用

するため、基金の積み増しを行う。 

令和２年度県内犬の殺処分数は５７０

匹。前年度９２０匹より４割減でも全国

ワーストワン。私も獣医師としてつらい。

動物の福祉を配慮し、命の教育を柱とし

た「動物ふれあい施設建設」は私の重要

課題であり責務と考えている。 

編集後記 

３月 11 日質疑冒頭で「ロシアによるウ

クライナ侵攻という蛮行に対し抗議す

る」と述べ、抗議の意思を表示。 

「実ほど頭を垂れる稲穂かな」 

議会情報はこちら QR  


